

el artículo que publicó ayer *El Constitucional Dinástico*, titulado "A buena hora mangas verdes," condenando los propósitos, que, según ha oído, se agitan, de remover a alguna de las Comisiones Provinciales que han funcionado hasta la fecha en la corporación provincial.

El pensamiento vertido en el artículo del periódico disidente, es un ensarto de inconveniencias, que solo en la perturbada mente del colega, puede encontrar eco.

El mismo asegura, que ha venido uno y otro día pidiendo *justicia* para los pueblos, toda vez que, existen corporaciones, que no comprendiendo su misión, han administrado los fondos confiados a su cuidado, de una manera absurda y poco en armonía con las leyes del país. Estas predicaciones del colega, parece que debía ponerlas del lado de la Autoridad superior de la Provincia, caso de que, en efecto, se agitasen la idea de buscar *irregularidades* que pudiera haber cometido la Comisión Provincial que, al parecer, trata de suspenderse, según asegura el colega, y de lo cual nosotros no tenemos la menor noticia, ni creemos que tenga visos de verdad; pero como para el colega disidente, no se procede nunca bien, cuando no se hacen las cosas a medida de su deseo, encuentra hoy censurable que se trate de normalizar la Administración de los pueblos, y de la Corporación Provincial.

Si el periódico *huerfano*, no fuera tan liberal como todo el mundo ha conocido, creeríamos que el artículo a que contestamos estaba inspirado por el señor don Francisco Romero Robledo, puesto que viene hoy a hacer la defensa más eficaz, de una Administración condenada repetidas veces por él, según él mismo afirma, como emanación de la conservaduría más recalcitrante.

De esto se deduce, no tan solo la poca firmeza de ideas del colega, sino su deseo de perturbar la marcha salvadora emprendida por los hombres de nuestro partido, y sus representantes en la provincia.

Esto, es tan palmario, que el más miope lo verá a poco que se fije en la conducta de los hombres que siguen la disidencia. Al venir nuestro partido al poder, profesando sus hombres un decidido amor a las leyes, entraron gobernando con las mismas corporaciones populares elegidas por el Sr. Cánovas del Castillo; y solo cuando el período legal lo prescribía, es cuando se atendió a la renovación de las Diputaciones provinciales.

En esta provincia, nuestra dignísima autoridad gubernativa, procedió con tanta imparcialidad, que dejó a los electores en completa libertad de acción, para que de los comicios saliese la verdadera voluntad del elector: todo fué perfectamente, hasta el momento mismo de las elecciones, en que algún *rebullente* individuo de la disidencia, sin importancia alguna política, sin relaciones ni prestigio en el distrito, se empeñó en salir diputado, y *capciosamente*, introdujo su candidatura en el distrito de Denia, dando por resultado el maremagnum que todos hemos visto, y que ha dado lugar a solemnes y graves protestas que acaso anulen aquellas actas. Muchas mas pruebas pudiéramos adu-

batalla.

—Con mucho gusto... Allí tenéis al señor de Marsay en el palco de la princesa Galathienne. La señora de Nucingen está horriblemente mortificada. No hay mejor momento para abordar a una mujer.

—¿Qué hareis en semejante caso?

—Yo sufriría en silencio.

El marqués d'Adjuda entró en el palco de la señora de Beauseant, diciendo:

—Todo lo he abandonado para venir.

En el semblante de la vizcondesa se pintó su pasión.

Eugenio la contempló mientras decía para sí:

—¡Qué noble, qué sublime criatura es una mujer que ama verdaderamente! Y ese hombre la abandonará por otro!... Parece imposible.

El joven se sentía como humillado en aquel gran museo de la belleza, sin tener una querida.

—Tener una querida y una posición elevada—pensó,—es el signo del poderío.

Y miró a la señora de Nucingen como se mira al adversario que nos insulta.

La vizcondesa le preguntó al marqués:

—¿Conoceis bastante a la señora de Nucingen para presentarle al señor de Rastignac?

—Y será bien recibido,—respondió d'Adjuda.

Y salió con el estudiante, llevándolo al palco de Delfina y diciendo a ésta:

cir en corroboración de nuestro aserto, pero no queremos entrar en ciertos detalles que pongan de manifiesto la rectitud de miras de los disidentes, pues abrigamos el convencimiento de que mas ó menos tarde, volverá cual otro hijo pródigo, al hogar paterno, del que no debieron nunca salir.

Reformas en Gracia y Justicia.

El proyecto de ley orgánica que el señor Alonso Martínez presentará a las Cortes en esta legislatura, es una refundición de lo vigente en la ley del año 70 y la adicional del 82, debidamente armonizadas.

Las dos grandes reformas que contiene, son la creación de una especie de intervención del elemento popular en el tribunal por medio de dos adjuntos al juez, y ampliando el ministerio fiscal tal como hoy existe, en esta esfera de la administración de justicia tanto más contrarrestan la influencia política de los caciques y el encono de las pasiones en los pueblos, y además de esto la ampliación de la carrera fiscal, ó sea el restablecimiento de los antiguos promotores para auxiliar a los jueces en la instrucción de los sumarios. Difícil creemos, dada la necesidad imperiosa de las economías que se establezca un funcionario de éstos en cada juzgado, por más que este sería el ideal; pero como el ministro quiere dar a sus proyectos un carácter eminentemente práctico y condiciones de inmediata aplicación, lo probable es que en cada audiencia se cree una de estas plazas para el exclusivo objeto de la inspección eficaz de los sumarios en los juzgados del distrito.

El Sr. Alonso Martínez entiende que debe reducirse el número de Audiencias de lo Criminal, dejándolas tan solo en las capitales de provincia y en algunas otras poblaciones de importancia, pero no desconoce los inconvenientes que han de oponer a esta reducción los intereses crecidos.

A más de este proyecto, tiene también ultimado el ministro de Justicia el del restablecimiento del Jurado.

El Código civil no se discutirá, como dice un periódico, por artículos, porque esto sería interminable. Seguirá discutiéndose el proyecto de ley de bases presentado al Congreso por el Sr. Silvela y reproducido en la presente legislatura, y en el que tienen formulado voto particular los señores Alonso Martínez, Gamazo y Canalejas, que vendrá a sustituir al dictamen de la comisión. En este voto particular se trata, como es sabido, del matrimonio civil.

SUETOS POLÍTICOS

En algunos círculos políticos se comentaba ayer la disidencia que ha surgido entre el Sr. Benalúa y sus amigos, efecto de no estar conforme el Sr. Aguilera con la inteligencia con los posibilistas.

El disgusto del Sr. Benalúa fué trasmitido a sus amigos con las buenas formas y delicadeza que le distingue, manifestando en pleno Comité que próximo el invierno y para evitar las molestias de que se reunirán en su casa, proponía que se alquilara un local en punto más céntrico de la capital.

El Sr. Chorro se encargó de esta comisión.

De *La Unión Democrática*:

«Ofenderíamos la reconocida ilustración de EL LIBERAL, si insistiésemos en la denostación de los grandes males que para su partido tiene el estar divididos los constitucionales y reconocer dos jefaturas; y por eso concluimos rogándole: crea que ese fué el senti-

—Señora baronesa, tengo el honor de presentaros al caballero Eugenio de Rastignac, primo de la vizcondesa de Beauseant. Lo habeis impresionado tan agradablemente, que he querido completar su dicha acercándolo a su ídolo.

La señora de Nucingen se sonrió, ofreció al estudiante el sitio de su marido, que acababa de salir, y le dijo:

—No me atrevo a proponeros que os quedeis, porque cuando se tiene la dicha de estar cerca de la señora Beauseant...

—Señora—replicó Eugenio,—me parece que para agradecer a mi prima debo quedarme a vuestro lado. Antes de que llegase el señor marqués hablábamos de la distinción de vuestra persona.

El portugués se retiró.

—Puesto que os quedais, haremos conocimiento. La señora de Restaud me había ya hecho desear vuestra amistad.

—Si habla bien de mí, dice lo que no siente, puesto que me ha cerrado la puerta de su casa.

—¡A vos!...

—Os diré la verdadera causa; pero os suplico seais indulgente. Soy compañero de puplaje de vuestro padre, y yo ignoraba que fuese su hija la señora de Restaud, resultando que cuando a vuestro padre nombré, se disgustaron vuestra hermana y su marido. La duquesa de Langeais y mi prima han encontrado de muy mal gusto esa apostasía filial, y rieron a

do de nuestras afirmaciones contenidas en nuestro editorial «Armonías fusionistas.» Nada hemos de añadir por ahora.

Comprenderá, ó por lo menos debe comprender *La Unión Democrática*, que sentimos y lamentamos de todas veras que algunos amigos y correligionarios mal aconsejados y equivocados, se hayan separado de nuestras filas, y en su ceguedad y falta de sentido político, hayan llegado hasta el caso de querer nombrar nuevo presidente y jefe de esta agrupación al señor Marqués de Benalúa, acto desautorizado por el jefe del partido liberal, como tuvo ocasión de ver nuestro apreciable colega por la carta que publicamos del Sr. Sagasta, en la cual se dice sin interpretación dudosa que no reconoce mas comité de su partido que el presidido por D. Rafael Terol.

¿Qué culpa tenemos, pues, nosotros de la conducta de estos cuantos ilusos, y de que se hayan colocado en una actitud hostil a nuestro comité, única representación del partido constitucional, según la carta de nuestro respetable y querido jefe Sr. Sagasta?

Culpe, pues, *La Unión Democrática* a los que con su ligero proceder han dado margen a una división que somos los primeros en sentir, y los primeros también en pedir y desear desaparezca para bien del partido a que todos pertenecemos.

Ahí lo venimos sosteniendo hace mucho, muchísimo tiempo.

Dice *El Liberal* de Madrid echándola de uasoncillo:

«No ganamos para sustos. Los inventores de noticias de efecto, se portan estos días como si estuvieran haciendo oposición a una plaza de noticiero de *La Correspondencia*.

El lunes nos dijeron que estaba en la agonia el emperador Guillermo.

El martes, que había sido herido en la calle de Atocha el general Pavía.

Ayer, que había muerto repentinamente el Papa León XIII.

¿Qué nos reservarán para hoy?

¡Temblemos!

No hay por qué temblar ni asustarse todavía. Los inventores de noticias de sensación no acertarán hasta que se ocupen de los amigos del colega, que, a pesar de ser tan liberales, siempre dan la razón a los alarmistas, haciendo que sus noticias tengan fundamento.

A pesar del capuchón y otras frioleras.

Cree *El Diario Español* que el Sr. Sagasta quiere retirarse a la vida privada.

Cree mal el diario de los húsares, porque si el Sr. Sagasta quisiera se retiraría.

En cambio al Sr. Romero sin querer él lo han retirado a la vida tan privada que solo en su casa hay quien se ocupe de él.

Dice *La Iberia*:

«Debe alejar de su ánimo *La Epoca* el temor que abriga acerca del aplazamiento de la discusión de presupuestos.

El Gobierno está tan interesado, y más aun que las oposiciones, en no demorar los debates parlamentarios sobre cuestión tan importante como la cuestión económica.

No tema, pues, *La Epoca* y aconseje a los grandes hacendistas de su partido que se pongan al combate, a fin de demostrar de una vez para siempre una verdad de que todo el mundo se halla convencido, y es que son tan inhábiles y torpes en la teoría como en la práctica.»

Y sinó que se lo pregunten al señor Cos Gayón.

su placer cuando les referí la escena. Entonces la señora de Beauseant hizo un paralelo entre vos y vuestra hermana, asegurando que erais muy buena hija. Y en efecto: ¿cómo no habeis de amar a vuestro padre cuando él os adora hasta el punto de que ya tengo celos? Esta mañana nos hemos ocupado de vos por espacio de dos horas, y esta tarde, cuando comi en casa de mi prima, dije que no podiais ser tan bella como amorosa, y mi prima me ha traído para probarme mi error.

—Es decir que yo tengo que estaros reconocido... Indudablemente seremos muy buenos amigos.

—Aunque lo amistad debe ser para vos un sentimiento poco vulgar, yo no quiero ser jamás vuestro amigo.

Estas tonterías estereotipadas para el uso de los que principian su carrera en el gran mundo, son muy agradables para las mujeres, porque el gesto, el acento, la mirada de un joven les da un valor incalculable.

La señora de Nucingen no podía responder directamente, y dijo:

—Sí; mi hermana no se ha conducido bien con nuestro pobre padre, que ha sido para nosotros un verdadero Dios. Para que yo deje de verlo a todas horas ha sido preciso que mi esposo me lo prohiba terminantemente. Estas violencias brutales han sido una de las razones que han turbado la paz doméstica. A los ojos del mundo soy la mujer más dichosa de París y la más desgraciada en rea-

lidad. Me calificareis de loca al oírme hablar así; pero conocéis a mi padre y no os trato como un extraño.

—No encontrareis una persona que os sea más adicta que yo—dijo el estudiante con voz que llegaba al alma.—¿Qué buscáis todas las mujeres? La dicha, y esta consiste en ser amada, adorada, en tener un amigo a quien pueda confiar sus aspiraciones, sus penas y sus alegrías, mostrándole su alma tal cual es con sus defectos y sus bellezas. Creedme, un corazón así, siempre ardiente, no puede encontrar más que en un joven lleno de ilusiones que no sepa nada del mundo, ni nada quiera saber, porque vos lleveis a ser el mundo para él. Vais a reiros de mi candidez: llego del fondo de una provincia sin haber conocido más que almas sencillas. Soy como querub, el amante de todas las mujeres que aguarda poder dedicarse a una. Al veros me he sentido impulsado impulsado hacia vos por una fuerza irresistible. ¡He pensado tanto en vos!... Pero nunca imaginé que fuésteis tan bella como en realidad sois. La señora de Beauseant me dijo que no os mirase tanto porque no comprendé el atractivo que hay en vuestros labios hechiceros en vuestros dulces ojos. Yo también os digo locuras; pero dejadme que las diga.

Nada agrada tanto a las mujeres como el oír estas dulces palabras.

El estudiante se quedó en el palco hasta que llegó el barón en busca de su esposa.

Anteanoche obsequiaron con un banquete en Bossio al señor don Trinitario Ruiz Capdepón, los señores Presidente de la Audiencia y magistrados, Juez de primera instancia y diputados provinciales. La comida estuvo perfectamente servida por el incomparable señor Bossio.

A las nueve se levantaron los comensales para acompañar al señor subsecretario de Gracia y Justicia a la estación, de donde salió para Valencia en el tren mixto.

Los niños del colegio que dirige el inteligente profesor de Instrucción pública don Rafael Charques, ha organizado una función dramática con el fin de celebrar los días de su digno maestro.

Las obras que se pondrán en escena son, según nuestras noticias, las siguientes:

«*Los embusteros arrepentidos*, pieza en un acto, *El hijo de Guzmán*, drama también en un acto, juegos de prestidigitación y el monólogo de nuestro amigo Milego *Fortuna te dé Dios, hijo*.»

Galantemente invitados a esta función, que tendrá lugar esta tarde, nos ocuparemos de ella con la detención que reclama el espectáculo.

Han quedado colocadas las célebres farolas de la escalinata del paseo de la Reina, que no han resultado del gusto del público.

Lo ocurrido con esas farolas ha sido una especie de parto de los montes.

La agencia comercial de la compañía de los ferro-carriles de Madrid a Zaragoza y Alicante, está haciendo grandes esfuerzos para que no se paralice el transporte de las pipas de vino; además de las dos gruas que ha puesto a disposición del comercio en el muelle de levante y de la reorganización del servicio en toda la vía para facilitarlos, ha pedido y obtenido de las autoridades competente permiso para descargar los domingos y días feriados hasta las once del día en dicho muelle.

El Ayuntamiento de esta capital ha dispuesto la reparación del camino que conduce al cementerio con objeto de que esté transitable para el próximo día de todos los santos.

Aplaudimos la determinación cuya necesidad se hacia sentir de una manera imperiosa.

Según nuestras noticias, solamente durante el día de anteayer, fueron abonados veinte y un palcos y plateas del Teatro Principal.

No se canse nuestro colega *El Graduador* en defender lo indefendible.

Los comerciantes de vinos como todos los ciudadanos deben someterse a las leyes de policía y a todas las demás que exige el estado social, y así como al colega no le permitirían establecer su redacción ó su alcoba en mitad de un paseo, los traficantes del vino deben tener almacenes donde meter sus efectos, dejando las calles, plazas y paseos para el objeto a que están destinados.

La guardia de la casa de socorro estará a cargo durante el día de hoy, del facultativo don Pascual Pérez.

Dice *El Diario de Orihuela*:

«Leemos en EL LIBERAL de Alicante:

Anteayer hizo su entrada en Orihuela el nuevo obispo de la diócesis de Alicante señor Maura.

Hoy, por hoy, quién ha hecho su entrada en esta ciudad es el nuevo obispo de ORIHUELA. Mañana... Dios proveerá.»

Carísimo colega, Dios por boca de su repre-

sentante en la tierra ya proveyó, y proveyó claramente que fuera de Alicante.
Y no solo proveyó, sino que dijo que incurriera en el desagrado suyo y de los Santos apóstoles San Pedro y San Pablo aquel que directa ó indirectamente se opusiera al cumplimiento de las sagradas letras en las que disponía que fuera de Alicante

En la sesión celebrada ayer tarde por el excelentísimo Ayuntamiento, el señor Alcalde manifestó, contra lo que se venía diciendo estos días por los bien enterados, grandes deseos de que la recepción del señor Obispo fuera todo lo entusiasta posible por parte de la corporación.

Al efecto dijo que había teleografiado al prelado, suplicándole que prolongara su estancia en esta capital á mas de un día que se había determinado. A este telegrama, contestó á las seis de la tarde el Obispo diciendo que accediendo á los deseos del mudicipo permanecerá en esta capital dos días.

También se acordó preparar el recibimiento, de acuerdo con el señor Abad de San Nicolás y el señor Secretario de Cámara que llegará hoy á esta capital.

El Ayuntamiento acordó también elevar una exposición á S. S. León XIII solicitando el cumplimiento del concordato que dispone que la silla episcopal resida en Alicante.

ECOS DE LOS PUEBLOS

El miércoles tuvo lugar en el salón de juntas de la sociedad Unión Agrícola de Orihuela, una importante reunión, en la que se trató de varios asuntos de gran interés para los intereses agrícolas del país.

Después de razonada discusión se aprobaron como bases para nuevos acuerdos los principios siguientes:

- 1.º Estudiar el medio de impulsar el pronto comienzo de las obras de defensa contra las inundaciones.
- 2.º Declarar la necesidad perentoria de convenir Murcia y Orihuela en el pleito suscitado por el Marqués de Corvera.
- 3.º Dejar sentada la conveniencia de poner pronto y eficaz remedio á las adulteraciones del pimienta.

A pesar de la real orden aparecida hace poco en la Gaceta, fijando la temporada oficial de los baños de Archena desde 1.º de septiembre hasta 31 de octubre, como esta disposición es solamente reglamentaria, dicho balneario continuará abierto todo el mes de noviembre.

Lo hacemos así presente para conocimiento de las personas que necesiten hacer uso de mencionados baños, pudiendo también participar que allí se disfruta una temperatura primaveral y se encuentran todo género de comodidades.

Ha sido nombrado administrador del correccional de Monóvar, con el carácter de interino, D. Rafael López Arques.

El miércoles llegaron á Alcoy los artistas que componen la compañía de zarzuela contratada para actuar en el teatro Principal de aquella ciudad.

Esta noche hará su debut con la zarzuela «La Tempestad».

ECOS GENERALES

En Avila apareció el lunes último, muerta al pié de su cama, una mujer desnuda.

Esta señora había llegado el día antes á aquella ciudad acompañada de su esposo; ambos eran de nacionalidad ingleses.

El juzgado, con intervención del fiscal de la audiencia, interviene en el asunto.

—dice *El Liberal* con motivo de la creación de la dirección de Policía se divide la Península, en cuatro zonas, al frente de las cuales parece que se pondrán los brigadieres Sres. Campubi, Salcedo, Rodríguez Blanco y otro cuyo nombre no recordamos.

—Se dijo ayer tarde que al tocar en Canarias el barco en que van á Fernando Póo los condenados por los sucesos del día 19 de Setiembre, se había fagado el brigadier Villacampa con sus compañeros de infortunio.

La noticia se desmiente en absoluto en los centros oficiales.

—Dentro de breves días ser ejecutado en Oviedo el reo Fernando Fernandez Secades (á *el Llova*), condenando á la última pena por aquella Audiencia territorial, á consecuencia de una muerte que perpetró, ayudando por su hermano, el día 2 de Mayo del corriente año.

—Un moro afortunado es el gimnasta Abachi, que trabaja en el circo ecuestre de Barcelona.

En el penúltimo sorteo de la Lotería nacional salió agraciado con el primer premio un décimo que poseía.

Adquirió otro décimo para el sorteo del sábado último y le ha tocado también el primer premio.

Pedir más sería gollería.

—No es cierto, como se ha dicho, que el marqués de la Vega de Armijo haya de escribir carta política alguna, emitiendo juicios sobre la situación actual, al general Martínez Campos.

—De Munich anuncian que don Jaime de Borbón, hijo mayor de don Carlos, se halla muy aliviado de una gastro-enteritis que le acometió á su regreso de Frohsdorf, donde ha pasado las vacaciones.

—El Sr. Martos celebró el miércoles una detenida conferencia con el presidente del Consejo de Ministros.

El ilustre presidente del Congreso iniste en manifestar á cuantos le oyen que es necesario pe severar e una decidida cohesión y apoyo al gobierno y al jefe del partido liberal para que pueda este cumplir con lealtad su plan de reformas, para lo que no considera que puede ser obstáculo ni la actitud resuelta en que supone al partido conservador ni los trabajos revolucionarios.

CORREO DE MADRID

Carta política.

Madrid 21 octubre de 1886.

Señor Director de EL LIBERAL.

Mi querido amigo: Las distintas versiones publicadas por los periódicos, acerca de la constitución de la futura inspección general de policía, traen preocupadísimo los ánimos de todos; de los políticos, porque unos la juzgan buena y otros mala, y la mayor parte, porque se ven venir la nube de pretensiones que necesariamente han de surgir, si como se asegura se dá una organización esencialmente militar á la policía, de quedar cesantes todos los funcionarios dependientes de este ramo; estos funcionarios también están sumamente preocupados.

Además de que el proyecto no está definitivamente terminado y por lo tanto se ignoran los detalles, la opinión general ha visto con mucho gusto la determinación del Gobierno reorganizando un cuerpo que, tal como estaba, era completamente inútil é insuficiente para el buen desempeño de su difícil misión.

Otra de las cuestiones que se tratan en los círculos políticos, es la combinación de gobernadores que no será tan extensa como se asegura, pues la mayor parte de ellos gozan la más completa confianza por parte del gobierno.

También se habla mucho de la conferencia celebrada ayer entre los Sres. Sagasta y Martos, mis informes me permiten asegurar que la entrevista fué afectuosa, y que el presidente de la cámara popular está completamente de acuerdo con el del gobierno.

Entre los asuntos menos discutidos, aunque también ofrecen bastante interés, figura la controversia que se entabla en algunos círculos respecto de la expulsión del señor Ruiz Zorrilla.

Sostienen algunos que existe indiscutible mente el derecho de reclamar del Gobierno francés la expulsión del jefe de los revolucionarios españoles; más también que, antes de hacer la reclamación, se debe contar con la posibilidad de un satisfactorio resultado, para no comprometer las relaciones diplomáticas entre las dos naciones.

La afirmación, como se vé, envuelve cierta gravedad para lo que pudiera replicarse, y por tanto, corresponde sólo el recuerdo de que el Gobierno conoce sus deberes, y con arreglo á ellos es seguro ha de proceder.

Esta mañana han celebrado los ministros Consejo en Palacio, bajo la presidencia de su majestad.

A pesar de la reserva guardada por los ministros, acerca de los asuntos tratados en el Consejo, es de creer que además del resumen de la política interior y exterior y de los informes sobre orden público, se habrá enterado circunstanciadamente á S. M. del estado de las negociaciones entabladas con los Estados Unidos para la inteligencia del tratado de comercio, y de otros asuntos estudiados en los últimos Consejos celebrados en la Presidencia.

Terminado el Consejo, S. M. firmó los decretos nombrando para la subsecretaría de Gobernación al Sr. Merelles; director de política y asuntos generales de la Presidencia al Sr. Sanchez Pastor; de Rentas al Sr. Valle; de la Deuda al Sr. Ferratges, y asesor general de Hacienda al Sr. Gomez Marin.

También parece que se ha firmado una combinación de gobernadores acordada en el Consejo del martes, y en la cual entran el señor Jimeno de Lerma, actual jefe de la sección de política del ministerio de la Gobernación, que pasará á la secretaría del Gobierno civil de Madrid, yendo á la sección de política del ministerio, el gobernador de Zaragoza D. Domingo Garcia; á este gobierno el señor D. Nicasio Montes, actual gobernador de Badajoz; á Badajoz, el de Lérida; Sr. Lopez Puigerver; á este gobierno el de Orense, y á Salamanca, el Sr. Gamero.

Después del Consejo con S. M., los ministros han estado reunidos por espacio de hora y media en el ministerio de Estado.

Suyo afectísimo.

EL CORRESPONSAL.

DE AQUÍ Y ALLÍ

El devorador de hierro.

De un descubrimiento tan curioso como terrible por sus consecuencias, da noticia el periódico francés *Le Moniteur des Inventions Industrielles*. Se trata de un gusano que se alimenta de hierro. He aquí lo que dice el periódico francés.

«Una de las causas bastante frecuentes de descarrilamiento es la rotura súbita de un rail, rotura que hasta el presente quedaba inexplicable. Encontramos la explicación en uno de nuestros colegas, *Le Journal Populaire de Wespualie*, y la comunicamos á nuestros lectores, sin que intentemos disimular la viva aprensión que nos ha causado relativamente al porvenir de los ferrocarriles ya tan comprometido por la crisis, que atravesamos, si se da crédito á los grandes accionistas ó Habiendo ocurrido varios percances en la línea de Haren á Siegen, todos en un mismo sitio y á consecuencia de roturas de rails, la administración organizó en aquel punto una estación de estudios, á fin de tener la debida vigilancia y encontrar, si era posible, la causa de tantos siniestros.

Después de unas seis semanas de observación se conoció ya esta causa: los empleados notaron que la superficie de los rails estaba corroída en una longitud de más de cien metros por unos gusanos, y que en algunos puntos la corrosión penetraba hasta el interior.

Puede uno imaginarse el asombro, ó mejor dicho, la consternación que produjo esta noticia á la administración; ésta ordenó en seguida que se estudiara cuidadosamente este roedor, circunscribiendo al propio tiempo su campo de operaciones, á fin de evitar su desarrollo.

Los datos que se tienen son los siguientes:

El Railovore (este es su nombre) es un gusano de dos centímetros de longitud y grueso como una púa de tenedor. Es de un color gris-pajizo y en la parte anterior de la cabeza lleva, en vez de antenas, dos pequeñas glándulas que se agregan un líquido muy ácido y que va proyectando cada diez minutos sobre el hierro que quiere atacar. Este líquido, por su acción corrosiva, transforma el hierro en una materia esponjosa, color de orin, que constituye esclusivo alimento de este animal voraz, y no esageramos al calificarlo de voraz, puesto que consume 36 kilos de rails en quince días, según ha podido plenamente comprobarse.

Los railovores jamás se encuentran solos, sino de dos en dos. Uno de ellos proyecta el ácido, y de esta manera prepara la comida para el otro que le sigue, alterando en sus funciones cada dos ó tres metros. Sus excrementos, muy abundantes, son del tamaño de perdigones, núm. 6, y pueden emplearse muy bien para la caza á causa de su gran regularidad y dureza.

Cuando el gusano tiene un mes, poco más ó menos, se introduce algunos milímetros debajo de tierra, y entonces hila el capullo del tamaño de un huevo de ganso, se devana fácilmente y da de 2 á 3.000 metros de hilo de un aspecto y de una resistencia comparables con las del mejor acero. Este hilo, muy flexible, incombustible y tenaz, puede emplearse para confeccionar telas de preciosas cualidades bajo diferentes puntos de vista, y sin duda desempeñará un papel importante en el porvenir de las artes textiles.

De las investigaciones que con la mayor escrupulosidad se han practicado para encontrar su origen, resulta que hasta el presente el railovore sólo era conocido en la China, en donde es tan apreciado, que el gobierno castiga su exportación con pena de muerte. Esta nación, esencialmente de progreso, ha llegado á domesticar el railovore y lo utiliza en las fábricas para taladrar cañones y bloques de acero. Vendiendo los excrementos que son objeto de exportación, el trabajo cuesta más que la diferencia del metal perdido por asimilación en el estómago del animal.

En el momento de terminar esta nota hemos sabido que un distinguido ingeniero metalurgista ha pasado á Alemania para estudiar estos roedores, y autorizado por el gobierno, debe llevarse una pareja, que se depositará en el jardín de aclimatación para someter, á un minucioso estudio. Dentro de un mes probablemente estará ya á la vista del público parisiense.»

Opinión de Mr. Bismark sobre el periodismo.

Le XIX Siécle produce en su último número estas palabras pronunciadas por el canciller en 1862, hablando con un hombre de letras:

«En mi opinión, nada hay más inútil en el mundo que los periódicos. No sirven más que para hacer difícil la vida á los hombres y, sobre todo, á los Gobiernos. En vez de guiar la opinión, la descarrían; en lugar de redactar la crónica de los acontecimientos, para los historiadores del porvenir, la llenan de noticias falsas, donde se presentan los hechos bacia falsos puntos de vista, rodeándolos de todos detalles. Y todo esto sucede porque los periodistas no han aprendido más que una cosa: á escribir bien; pues son hombres que no han aprendido nada, absolutamente nada,

sobre todo de política—el tacón de mi bota sabe más que ellos,—y tratan estas cosas, de las cuales no entienden ni una sola palabra, como si fuesen unos oráculos. Si yo fuese Gobierno, no les permitiría sinó dar cuenta de los hechos, de simples hechos; les prohibiría terminantemente toda discusión y comentario; mejor aún: les suprimiría.»

Consigna estas palabras el importante diario republicano con ocasión de las que acaba de pronunciar en pleno Parlamento: «Los periodistas son hombres que han errado la vocación.»

ESPECTÁCULOS

Teatro-Circo.

Anoche se puso en escena *Fausto*. En la ejecución tomaron parte las Sras Montessini y Rios que cantaron con acierto sus respectivas partes. Hizo su debut el bajo Sr. Serra, que es un buen artista con voz extensa, agradable, fácil y que posee excelente escuela de canto, ejecutando con mucha discreción y sin exageraciones. Fué muy aplaudido, teniendo que repetir la serenata que dijo perfectamente.

Todo lo demas, incluso la orquesta, descarrado y sin acertar una; no hay para que ocuparse de ello.

Si Gounod se encuentra allí, con seguridad se muere del disgusto.

TEATRO-CIRCO.—Luccia.

A las ocho y media.

VENTA

Se venden unas puertas cristales para entrada ó algún almacén ó escritorio, de madera de la fábrica, perfectamente conservadas. En la redacción de este periódico se darán pormenores.

Para los niños endebles y las mujeres que tienen desarregladas las funciones del estómago, nada hay superior al *Quina* y al *hierro* que se encuentran tan bien azorados en el *QUINA LAROCHE FERROUGINOSO*.

Se expende en las farmacias de esta capital.

CAMBIOS

COTIZACIÓN DEL DIA DE AYER

	Fechas	Papel	Dinero	Obs.
Londres . . .	90 d.	»	»	»
París	8. d. v.	4'95	»	»
Mar. Cete . . .	»	1'95	»	»
Havre	»	4'95 1/2	»	»
Madrid	»	»	»	»
Barcelona . . .	»	»	118	»
Cádiz	»	»	114	»
Málaga	»	»	114	»
Sevilla	»	»	114	»
Valencia	»	118	»	»
Murcia	»	»	»	»
Orihuela	»	112	»	»

Descuento por la Sucursal del Banco, 4 por 100.

OBSERVATORIO METEOROLOGICO

DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL

Observaciones del día de ayer:

Barómetro	761'31
Termómetro	19'4
Viento	NE. Calma.
Atmósfera	Celajes.
Mar	Rizado.
Temperatura máxima del aire á la sombra	29'8
Idem mínima durante la noche	19'2
Evaporación en milímetros	0'72

BOLETÍN RELIGIOSO

SANTO DE HOY.—San Servando.

SANTO DE MAÑANA.—San Rafael.

ÚLTIMA HORA

Telegramas del Casino.

Madrid 22 5'45 t.—Córtes 15 20 Noviembre. Decreto policía quizás mañana *Gaceta*. Firmada combinación personal. Bolsa, 62,95

ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO

de Vicente Botella y Serra

Ángeles, 14.

SECCIÓN DE ANUNCIOS

A GUILLEN LOPEZ

MAYOR, 13, 15 y 17; (no confundirse).

QUINCALLERÍA

Maletas. Cortaplumas.
Sombrereras. Lancetas.
Planchas vapor. Peines.
Idem ordinarias. Batidores.
Grifos superiores. Gutaperchas.
Ata-mantas. Petacas.
Bolsas de viaje. Porta-monedas.
Sacos de noche. Cepillos.
Caramañola. Sombrillas.
Tijeras. Bastones.
Cucharas. Bujías.
Cuchillos. Hules.
Fenedores. Plumeros.
Cucharones. Anteojos.
Navajas. Petacas.

CAMAS INGLESAS

maqueadas de hierro y de metal fino. De un cuerpo.—De canónigo ó cameras.—De matrimonio.

Se recomiendan por sus dibujos bonitos, solidez y precios económicos.

A LOS HOJALATEROS

Hojalatas dulces CA, CE, id. id. CA, CD marca.—Grifos metal todos números. Estaño superior, Randra y Cordero. Latón en planchas, varios números. Lámparas para aceite, tamaño corriente. Cobre en planchas, varios gruesos. Diamantes para cortar cristales.

GRAN SURTIDO EN FERRETERIA

Pernios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo, desde una pulgada hasta sesenta. Pasadores embutidos fuertes, de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle sala y cuarto.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas, ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

Á LOS CARPINTEROS, HERREROS y demás oficios.

Azuclas. Serruchos.
Ha has. Verdugos.
Garlosos. Ficheros.
Cepillos. Trincadores.
Junteras. Triángulos.
Guillames. Ba renas.
Tenazas. Berbiquís.
Alicates. Formones.
Corta frios. Gubias.
Visagras. Roblones.
Limas. Escuadras.
Escofnas. Cuchillos.
Sierras. Destornilladores.

Casa de comisión

CONSIGNACIÓN Y TRÁNSITOS
J. Maluenda Vicenc.—Alicante

Esta casa se encarga de recibir y expedir á precios módicos, las mercancías que le son consignadas; y pone á la disposición de los Comerciantes en vinos, sus almacenes y conos para unificar estos líquidos.

Como Agente de la compañía francesa de Navegación á vapor, Sociedad en Comandita al capital de 15.000.000 de francos "Cyprien Fabre y compañía de Marsella," se encarga también de hacer, á precios muy arreglados, los trasportes directos para Cete, Marsella, Paris y otros puntos de Francia.

Fábrica de espejos

DE JOSÉ REUS

4, Pórtico de Ansaldo, 4
Alicante

Gran surtido en oleografías, cromos, tarjetas de invitación y felicitación, cuaderno, dibujo de adorno, figura lineal y paisajes, sobres de construcción recreativa, preciosa colección de molduras talladas y con incrustaciones doradas, espejos de lindísimas formas, última novedad de París, adornos y molduras para decorar habitaciones, estampas religiosas, sacras, calcomanías, lunas y cristales, en todas dimensiones, etc., etc.

Todo á precios arregladísimos.

Guano reforzado

de la Londón Manure Company Ld.

Se vende á 30 pesetas 100 kilogramos, en casa de D. Francisco M. Laguillón, Alicante.

LA EQUITATIVA

Sociedad de seguros sobre la vida de los Estados-Unidos

Sucursal en España.

Delegado en esta provincia: D. Ricardo Soto, Teatinos 8, Escritorio.

TIPOGRAFÍA de VICENTE BOTELLA, calle de los Angeles núm. 14.—ALICANTE.

Son tantas las simpatías que el dueño de este establecimiento ha adquirido con el público, que cada día se ve más favorecido por numerosos pedidos que se sirven con una economía sin igual.

Es obvio decir que se hacen tarjetas de visita, esquelas mortuorias, membretes, obras de lujo, carteles, cromos, periódicos y todo lo concerniente al arte de la tipografía.

Angeles, 14

Recompensa de 16,600 fcos.—Medallas de Oro.

QUINA LAROCHE

ELIXIR-VINOSO

El Quina-Laroche no es una preparación vulgar, sino el resultado de constantes estudios y de muy serios trabajos, los cuales han valido á su autor las mas altas recompensas.

Agotar por vehiculos variados y aparatos especiales, la totalidad de los principios de las tres mejores clases de Quina (principios que se completan tan utilmente los unos por los otros) y hacer así un Elixir Vinoso muy agradable hasta para los mas delicados.

Tal es el secreto de la superioridad bien afirmada del Quina Laroche en varios hospitales de Francia y del extranjero, por haber facilitado la cura de las Afecciones del Estómago, de la Falta de Apetito, de la Anemia, de las Fiebres, de las Convalecencias demasiado lentas, etc., como lo comprueban numerosas publicaciones científicas.

Paris, 22 & 19, rue Drouot, y en todas las Farmacias de esta localidad.

POLVOS VEGETALES GUGLIELMI

DE TODA CLASE DE

FIEBRES Intermitentes y palúdicas

CURACIÓN PRONTA Y SEGURA, aunque inveteradas y rebeldes á la acción de la quinina y á los compuestos febrífugos usuales, certificada por experimentos hechos por el Ilustre Sr. Prof. B. ROBERT, Presidente de la R. ACADEMIA DE MEDICINA Y CIRUJIA DE BARCELONA, A. RIVA, A. J. MODERNO, Catedráticos de las R. UNIVERSIDADES DE BARCELONA, ROMA, PERUGIA, EDIMBURGO y en los Hospitales de MILAN, NAPOLES, PAVIA, BRESCIA, SASARI, VARESE, ADRIA, etc., etc., y por Médicos del COMITE DE SANIDAD MILITAR EN ROMA, y por el DIPUTADO DOCTOR FRANCISCO PARONA, á nombre también de muchísimos médicos de la ASOCIACION MEDICA DE NOVARA y otras celebridades médicas.

Dirigiéndose á JOSE GUGLIELMI en Barcelona enviará GRATIS el Opúsculo con los certificados expresados, que van también en cada cajita de 6 dosis.

Se vende en las principales farmacias á 5 ptas. cajita.

En Alicante, Farmacia de Bellido, Plaza de Isabel II. AL POR MAYOR: Hijos de José Vidal y Ribas, Sociedad Farmacéutica Española, Alomar y Uriach, Vicente Ferrer y Compañía, D. Salvador Andreu, BARCELONA.

SERVICIO ESPECIAL

para el transporte de vino en pipas, por la combinación de los Sres. Ang, Vinyes, Reste y compañía, durante la campaña 1886-1887, por los vapores

TABAGO, de 800 toneladas.

EGYPTIEN, de 100 id.

MICHAEL KROHN, de 700 id.

Viajes rápidos y directos desde Alicante á Cete.

Tarifa especial para Paris.

Francos, 5'10 hectolitro, desde bordo Alicante.

Para más pormenores dirigirse á D. Francisco M. Laguillón, Alicante, quien facilitará además todas las tarifas combinadas, aplicables á todas las estaciones de los ferro-carriles de Francia.

Tercianas, cuartanas, diarias

Curación radical con las píldoras americanas del Dr. GADEA; caja con 40 píldoras 3 pesetas, en la farmacia de su autor, San Francisco 24 y 28 Alicante.

En este establecimiento hay un gran surtido de toda clase de aparatos ortopédicos, tales como bragueros, biberones, pulverizadores, lavativas de todas formas y sistemas, medias de goma, gorros para nieve á la cabeza, orinales goma de todas clases, etc., etc.

Denticina infalible

del Palacio-Laboratorio de P. F. Izquierdo, premiado con medalla de oro y plata.

Este medicamento es el gran suceso de la «infalibilidad específica, y le encontráis en cuatro mil farmacias de España á 3 pesetas caja, y el único autor Fernandez Izquierdo la remite por correo por 14 rs.

Ni un solo niño muere de la dentición si se usa oportunamente, y los salva en la agonía, los desencanija, los robustece, les quita la alferecía, los accidentes de la «dentición penosa», la diarrea que les aniquila; las pupas de la boca, los peligros que se multiplican y reaparece la baba, cesan las convulsiones y no hay madre que desconozca el gran valor de este medicamento que no tiene rival ni sustituto. Lleva el retrato y firma del autor, y al por menor, Sacramento, 2, Madrid; Alicante, Soler y todas las principales boticas.

GRAN BARATO DE CALZADO

de FRANCISCO OLIVER, calle de Labradores, número 26 (antes estaba en el núm. 15 de la misma calle).

PARA CABALLERO.—Botas gamuza, color ceniza, dos suelas clavadas, 30 reales. Idem becerro mate, tres suelas punteadas, 44. Id. becerro mate, dos suelas clavadas, 36. Id. condeal, dos suelas clavadas, 28. Id. de becerro francés á la inglesa y con cartera, punteadas, 50. Zapato becerro mate á la inglesa y novedad, punteadas, 44. Idem de lona con adornos de becerro colores, clavadas, 24.

PARA SEÑORA.—Botas rosol charol, escaarpines polonesas, 25. Id. de dos suelas clavadas, 28. Id. de rosol francés con bigotera de lo mismo, escaarpines, 20. Id. de dos suelas clavadas, 24. Id. de cañas de color y charol clavadas, 27. Id. becerro mate, dos suelas clavadas, 26. Id. sagren francés, clavadas, 22. Id. badana, sagren, polonesas escaarpines, 14. Zapato becerro mate, dos suelas clavadas, 26. Id. sagren francés, dos suelas clavadas, 22. Id. de rosol francés, bigotera de lo mismo, clavadas, 24. Id. de Mascota, rojas, de becerro francés, clavados, 34. Id. de saten color y charol, dos suelas, clavadas, 30. Id. de lona con adornos de colores, clavados, 18. Zapato verdadero taflete, con sus correspondientes adornos, dos suelas, 42. Botas verdadero taflete, imperiales con cartera, dos suelas, 50. Zapatillas señora verano, escaarpines, 8.

Y otras muchas clases de calzado para niños y niñas, también sumamente barato, llevando el comprador gran ventaja por su baratura, solidez y buena construcción.

Chocolates, té, cafés y tapioca

DE MATIAS LOPEZ Y LOPEZ

Madrid.—Escorial.

26 medallas de premio.

Venta en el año 1885: 4.000.000 de chocolate.

Elegantes sorpresas en los botes de Café y Tapioca de 200 grs.

Exijir la verdadera marca. Oficinas: Palma Alta, 8.

Magnesiano doble efervescente

Nuestro popular y muy acreditado Magnesiano, es eficazísimo para favorecer las digestiones, corregir las acideces del estómago, calmar los dolores gastrálgicos, neutralizar los efectos de vómito y desvanecer los vahidos, flatos, náuseas y dolores de cabeza.

Aparte de las citadas propiedades curativas, reúne nuestro popular «Magnesiano» otras condiciones de bondad y superioridad que se arrecian en su grato y fino sabor, en su muy pronunciada efervescencia, en su inalterable conservación, y en sus vistosas y elegantes formas de presentación.

Además: la popularidad y el grande crédito de nuestro «Magnesiano», se hallan justificados por miles de frascos que en el curso de un solo año, salen de nuestra casa, tanto para atender á las frecuentes demandas de nuestros clientes y favorecedores, como para cumplimentar órdenes de pedidos, procedentes de diversos puntos de España, en cuyas localidades se ha dado á conocer.

Precio: 1 y 2 ptas. frasco.

Farmacia de Bellido: plaza de Isabel II

5